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北京队抵达客场立刻训练，体能训练师嘱咐球员多补充水分

吉喆加练罚球 一连20个

本报东莞讯 今晚 7
时 30 分，CBA 联赛总决赛
第二场将在广东队主场东
莞进行。飞行 3 小时，坐大
巴 1 小时，北京男篮昨日下
午 4 时左右抵达东莞，因担
心球员过于劳累，主教练
闵 鹿 蕾 刚 到 酒 店 便 问 队
员，“咱们是休息还是去训
练？”已尝到胜利甜头的队
员齐声答道，“去投篮。”上
一场罚丢关键球的吉喆训
练结束后加罚了20个球。

就这样，放下行李，北
京队便前往体育馆训练。
没有什么特别布置，所有队
员都是以恢复和投篮为主，
只有几名替补球员在闵鹿
蕾的要求下进行一打一训
练；莫里斯和吉喆打赌比三
分球。因为上一场比赛关

键罚球失手，吉喆在训练结
束后，连续罚中20个球才离
去。“昨天的比赛已经过去
了，我们不会再想，现在就
是要把全部的精力放到下
一场比赛中去。”吉喆坦言，
在客场肯定会面临更大的
困难，“但现在大家都很团
结，这是我们的取胜法宝。”

广东天气炎热，球馆内
没有开放冷气，不少球员赤
膊上阵。训练结束后，体能
训练师迈克尔特意把队员
叫到一起面授机宜。“最近
大家很疲惫，体能消耗较
大，比赛甚至出现有抽筋的
现象，这两天，一定要多补
充水分。”迈克尔提醒球员，
千万不要喝碳酸饮料，“知
道你们爱喝雪碧，但现在都
不要喝了，一定要多喝水。”

闵鹿蕾称不敢奢望夺得总冠军

“我们不会轻易走过场”
本报东莞讯 “第一次

打总决赛，第一场就赢，无
疑会让球员增加信心。不
过，我也希望大家很快忘记
昨晚的比赛，因为这是 7 战
4 胜制的总决赛。虽然不
敢奢望最后获得总冠军，但
我们要踏踏实实地打好每
一场球。”闵鹿蕾说，为了北
京球迷，“不会轻易在总决
赛中走过场”。

闵鹿蕾坦言，打总决赛
他和队员都没什么压力。

“这与之前打山西队时心态
完全不一样。打山西队，我
觉得已经不仅仅是一场比
赛，可能意味着更多。但比
赛现在打到这个程度，我们
只要展现出自己的能力就
够了，毕竟广东是一支强

队。即使我们夺不了冠军，
也不能辜负球迷的期望，否
则，我们就对不起昨晚去现
场观看比赛的那 18000 名
球迷。”

闵鹿蕾承认与广东队
存在不小的差距。“只有他
们打得不好时，我们才有取
胜的机会。就像昨晚的比
赛，广东队发挥不好，我们
有些超常发挥，于是就赢了
比赛。”闵鹿蕾说，“领先 20
多分时，我也很想让主力球
员休息一会儿，但计划不如
场上变化快，从领先 20 多
分被追回来，很难在那时再
做什么调整。”

训练结束后，闵鹿蕾要
求队员注意休息，提醒弟子
预防感冒。

■ 点将

主队封闭训练一小时，李春江安排秘密战术

广东队将全体盯防马布里
本报东莞讯 广东队

昨日也是稍作调整后加紧
训练，只不过，地点在自己
的基地。封闭训练中，主教
练李春江究竟安排了什么
战术，外界不得而知。据朱
芳雨透露，今晚将依靠全队
的努力盯防马布里。

据在场的当地记者透
露，广东队的训练也是以恢
复和投篮为主。其间，还有
一个小时的封闭训练，李春
江究竟进行了什么样的战术
安排和调整，外界无法知晓。

朱芳雨训练结束后接
受记者采访时表示，第一场
失利可能是因为大家很久

没有比赛的缘故，“攻防两
端，节奏都不是很好，从今
天的训练感觉来看，我们明
天应该会好起来。”

朱芳雨认为，北京队的
核心就是马布里，只要把这
个点掐死，就等于打到了北
京队的“七寸”，“一个人防守
他肯定有些困难，他的个人
能力比较强，能突破、能传
球、能投篮，但我们肯定会努
力把这个问题解决好，依靠
全队的努力做好防守。”朱芳
雨说，虽然输掉了第一场，但
大家并未背上包袱，“大家心
态调整得也不错，明晚的比
赛主要还是力拼防守吧。”

■ 争鸣

李春江“上腿”战
术安排引发争议

圈内人称正常
老马说没风度

本报东莞讯 “上场不
要下手，都给我上腿，你们
懂不懂？上腿！”前晚，李春
江在一次暂停时的布置引发
争议。有球迷认为，这是明
显的“伤人”战术。昨日，广东
队助理教练杜锋解释说，“李
春江所说的‘上腿’实际上指
的是防守战术，意思是通过
脚步跟进限制对手，‘不要下
手’是为了避免犯规。”

李春江做了这样的部
署并派上“全华班”后，周鹏
对马布里恶意犯规，苏伟故
意顶翻朱彦西，不少球迷对
其“上腿”安排更是穷追猛
打。“我不知道李春江当时
是怎么说的，但在防守时，
教练一般都说用脚不用手，
不能上手去拉人，要靠脚步
移动卡位。他说用脚不用
手，应该算是个正常的指导
吧。”央视篮球评论嘉宾张
卫平如此解释。

前国手宋涛表示，只要
不伤人，就不能上升到道德
层面，“我记得有一年 NBA
总决赛公牛对活塞， 活塞
一直使用战术激怒罗德曼，
但因为乔丹赛前就和罗德
曼长谈过，所以罗德曼很好
地控制住了情绪。相反，
2006 年世界杯齐达内就是
中了马特拉齐的圈套，最后
输球又输人。”

东莞 NBA 篮球学校行
政校长李林昨晚接受记者
采访时也表示，他原来打球
时教练也是这么说的，“就
看你从什么方面理解了，有
时候专业的和球迷的角度
真不一样。”

不过，在当事人马布里
看来，广东球员防守动作较
大，甚至有些就是冲人去
的。“我知道他们的战术，他
们教练换上了新人，对我的
脏动作很多，我觉得这太没
风度了。我没想到他们会
这样做。”马布里说。
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■ 帅论

上一场比赛太累，老马一上飞机就补觉

马布里：来东莞不是为输球
本报东莞讯 上一场，

马布里拼了36分钟，在广东
队高强度的防守下，最后有
些体力不支。昨日上飞机
后，“马政委”靠着窗边睡了
起来，“昨晚我做了尿检，回
到家时已经凌晨了，所以有
一点疲劳。”接受本报记者采
访时，老马睡眼惺忪。他说，
来东莞不是为了输球。

在马布里看来，距离目
标仅剩下3场胜利，“我们整

个赛季都是这样，都是为了
总冠军而战。我们在赛季
前就为这个目标而努力，现
在更要为此打好比赛。不
过，面对 CBA 最好的球队，
我们还有很漫长的路要走。”

马布里昨日下午与队
友一同来到球馆，不过，他
只投了几十个球便坐在椅
子上休息，不时地开几句玩
笑。对于网上盛传他故意
踩踏王仕鹏的消息，马布里

解释说，“我不知道发生了
什么，我没有故意伤害他。”

即便运动量不大，下场
后马布里还是一脸汗水。他
说，自己喜欢这样的天气。“我
们不是热门，是冷门球队，不
被看好，事实就是如此。但
是，不管别人怎么看， 我仍
认为我们不会输球，我们还是
充满了自信。我们不是为了
输球而来的，每场比赛都会争
取胜利。”马布里说。

■ 对手

昨日训练时，马布里的活动量不大，他在场边休息时，左膝和右脚都敷了冰袋。今晚
的比赛，对老马来说又是一次严峻的考验。

翟晓川趴在地上放松，他的表情反倒不是很放松。

时间：今晚7:30 地点：东莞 主角：广东VS北京


